

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 25 DE AGOSTO DE 1927

Número 2639

CHINA DESEA REVISAR SUS TRATADOS CON ESTADOS UNIDOS

El General Moncada presentará su candidatura en las próximas elecciones presidenciales

No tuvo gran éxito el desfile del Klan

Indianapolis, Indiana.—No se registraron disturbios de ninguna clase con motivo del desfile de las mujeres que pertenecen al ku klux klan, que tuvo verificativo en esta ciudad.

Menos de 2, 500 entre hombres y mujeres tomaron parte en el desfile, en el cual se había anunciado que se haría una ostentación de la fuerza de ku klux klan en los Estados Unidos.

Cientos de individuos se negaron a descubrirse la cabeza cuando pasó la bandera americana, porque la llevaban hombres enmascarados.

Estuvo en peligro de morir electrocutado el ex Ministro Pinies

Huesca.—En una finca del partido de Navarra, donde se encuentra actualmente el ex ministro Pinies, al tocar éste un interruptor de la luz eléctrica sufrió formidable descarga, salvándose de morir electrocutado gracias a la suela de goma de sus zapatos.

Uno de los que acompañan al ex ministro en sus vacaciones de verano, Fermín Beauverre, tocó el mismo "switch" y murió instantáneamente.

Falleció el domador francés herido por un tigre en el Circo Zoológico

Palencia.—A consecuencia de las heridas que le produjera un tigre del Circo Zoológico Francés, murió el domador Mr. Mouriére.

Serán revisados los tratados de China

Shanghai, China.—Frank Lee, Vice-Presidente del Colegio de Sanghai ha sido nombrado delegado especial por el Gobierno de Nanking con el objeto de que se dirija a la ciudad de Washington, en calidad de Embajador extraordinario a fin de que inicie los primeros pasos para inducir al Gobierno de los Estados Unidos a que consienta se establezcan negociaciones para revisar los tratados existentes con China.

Lee se halla ya en camino de Washington según manifestó al corresponsal del Uni-

versal Service, el Ministro de Megocios Extranjeros Wu.

Se afirma en algunos círculos políticos que la orden dada al ministro de Estados Unidos Mac Murray en el sentido de que regrese a Washington inmediatamente, tiene por objeto iniciar las discusiones para estudiar si existe la posibilidad de revisar los tratados firmados con China.

Campaña contra la trata de blancas

Buenos Aires, La Policía ha adoptado las oportunas medidas para implantar, desde luego, el nuevo sistema ideado para combatir la trata de blancas que se está realizando entre Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Durante la travesía de los buques entre los expresados puertos se procederá por agentes de la Policía a minuciosas informaciones acerca de los viajeros, finalidad de su viaje y de su permanencia en la Argentina.

Moncada será candidato a Presidente

Guatemala.—Con procedencia de Nicaragua se halla en esta ciudad el general José Vidaurre, quien se dirige a la Costa Norte de Honduras.

Sobre la situación de Nicaragua declaró a los reporteros de los periódicos de esta capital lo siguiente:

"La situación última de Nicaragua es lamentable, y parece que tan precarias manifestaciones, con el tiempo se irán ahondando cada día más. La directa intervención americana ha quitado toda fuerza de mando a las autoridades nacionales.

"Se cree que la permanencia de los marinos norteamericanos, en territorio nicaragüense se prolongará indefinidamente a solicitud del Gobierno de Díaz.

"La fuerza norteamericana está llevando a la práctica trabajos de edificación, en el Campo de Marte de Managua para las modernas necesidades de la guerra. Esos edificios

servirán para el alojamiento de los soldados extranjeros, y arsenal de guerra.

"En León, Granada y Masaya el ejército yanqui se empeña en la construcción de fortalezas, tanto en el centro de las poblaciones como a sus alrededores.

ROMA

Mensaje de condolencia por la muerte del Rey de Rumanía

El Sumo Pontífice, al recibir la noticia de la muerte del Rey Fernando de Rumanía, envió un mensaje de condolencia a la Reina y familia real, por intermedio del Nuncio en Bucarest, Mons. Dolci. Con este motivo se recordó en el Vaticano el hermoso ejemplo de humildad con que el difunto Rey pidió años atrás el ser reconciliado con la Iglesia.

Después de su ascensión al trono en 1914, el Rey Fernando mostró inclinación, por motivos políticos con Rusia, hacia la Iglesia Ortodoxa, e hizo bautizar a sus hijos y educarlos en esa Iglesia cismática. Mas en 1921, cuando se restablecieron las relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y Rumanía, el Nuncio pontificio, Mons. Marmaggi, recibió del Sumo Pontífice el encargo especial de negociar la conversión del Rey. El resultado fué satisfactorio: el Rey reconoció su culpa, recibió la absolución y después la Comunión de manos del mismo Nuncio.

Hace unos meses, cuando el Rey se vió en inminente peligro de muerte, le visitó el nuevo Nuncio, Mons. Dolci, para comunicarle la bendición especial que le enviaba el Sumo Pontífice, y al mismo tiempo le administró la Extrema Unción. Una vez que el Rey recobró algún tanto su salud, asistía a Misa los domingos en su capilla privada. En sus últimos momentos estuvo asistido por su capellán.

En Roma, al recibirse la noticia de la muerte del Rey, se tuvo solemne Misa de Requiem por el eterno descanso de su alma, en la que ofició el Obispo Papadolupos, asesor de la Congregación para la Iglesia Oriental, con asistencia del Cardenal

"Respecto a la próxima lucha electoral desde que impulsieron la paz los norteamericanos, el general Moncada se ha dedicado a trabajar por su candidatura, haciendo giras por los departamentos. De parte del conservatismo los candidatos doctor Carlos Cua-

dra Pasos, actual Ministro de Relaciones Exteriores, y al líder granadino Martín Benard. La opinión del Liberalismo está dividida.

"Un grupo simpatiza con Moncada y otro con el doctor Sacasa.

"Seis Jefaturas Políticas, están ocupadas por liberales con autoridad solamente en la población que ocupan.

"Los norteamericanos controlan los departamentos.

idad vienen pesares, y acerbos trabajos de la innecesaria holgura. Muchos, sin trabajar, viven de su ingenio; pero quiebran por falta de existencia.

Benjamin Franklin

Feliz aniversario

Hace hoy 17 años, que unieron su vida por medio del Sacramento del matrimonio, el muy estimable caballero don Jesús Páez y su señora esposa, doña Elisa Avilá de Páez.

Sin otras pretensiones, como no sean las del trabajo honrado; sin más deseos, como no sean los de vivir la paz, toda la paz de un hogar cristiano, los esposos Páez-Avilá son felices, junto con su hijo Gonzalo. Nada más grato para nosotros, que felicitar en esta fecha, a tan distinguida familia.

Empréstito al Uruguay

El representante del Uruguay en España recibió amplias facultades de su Gobierno para tratar con el Gobierno español un empréstito por la cantidad que sea posible. El Ministro de Hacienda declaró que para conceder ese empréstito, bastará utilizar las ofertas hechas al Gobierno español por los Bancos de Urquijo, de Bilbao y de Barcelona. Hasta ahora los empréstitos ya hechos, o en vías de contratación, para naciones hispanoamericanas, son cien millones de pesetas a Argentina; otros cien millones a Colombia, para la construcción de ferrocarriles y carreteras con el empleo de técnicos españoles; y de cincuenta millones al Paraguay.

¡TRABAJA!

La pereza hace que todo sea difícil; la diligencia lo hace todo fácil. El que se levanta tarde, tiene que estar al trote todo el día, y aun dejará su trabajo sin concluir, por la noche. La pereza marcha tan lentamente, que la pobreza pronto le da alcance. Espolea tu negocio antes que tu negocio te espolee a ti, como decía el buen Ricardo.

Si somos laboriosos, nunca nos moriremos de hambre. El hambre mira adentro de la casa del laborioso, pero no se atreve a entrar. La actividad paga las deudas: la desesperación las aumenta, como decía el buen Ricardo.

La actividad es madre de la buena suerte; Dios nada niega al laborioso: un «hoy», vale por dos «mañana», o sea: ¿Tienes algo que hacer mañana? Pues hazlo hoy.

Emplea bien tu tiempo, si quieres ganarte el descanso; y puesto que no estás seguro de un minuto, no desperdicies una hora. Los ratos de desocupación son los propicios para hacer algo útil. Esta desocupación se la gana el hombre diligente, nunca el ocioso. Por eso ha dicho el buen Ricardo: Una vida de descanso y una vida de holganza, son dos cosas muy distintas.

¿Crees que la holganza te ha de proporcionar más placer que al trabajo? No; porque como ha dicho el buen Ricardo, de la ocio-

¿Por qué odia el mundo a la Iglesia Católica?

Aquí la palabra *mundo* significa la gente vividora que desprecia a Dios y su Santa Ley, gente que, bautizada o no, no reconoce otro dios que su gusto, deleite y capricho.

Esa gente odia a la Iglesia católica, porque ella predica constantemente lo contrario de lo que al mundo perdido le agrada. Sus predicaciones molestan a los mundanos; la virtud de los católicos, por más callada y sufrida que sea, es también un reproche mudo pero constante, para los disolutos del mundo. No lo sufren: se enojan y odian a la Iglesia, como Cain odiaba a su santo hermano Abel. Donde pueden la persiguen y maltratan de hecho, la despojan de sus bienes, de su libertad, y no retroceden ante el encarcelamiento, crueles vejaciones, y aun el asesinato de gente inocente, sacerdotes, mujeres y niños, sólo porque pertenecen a la Iglesia Católica! Ahí está México!

La prensa mundana también odia a nuestra santa madre, la Iglesia católica, y manifiesta ese odio de varias maneras. Repite y reproduce mil veces, mentiras mil veces refutadas contra la Iglesia; trata de ridiculizar los más sublimes Misterios de la Religión Católica, y esos escritores, muchas veces corrompidos, hasta que apestán, se atreven a acusar de inmoral a la Santa

Esposa de Cristo, a la que ellos odian, precisamente porque es para ellos demasiada santa su moral!

Ah! Si en algún país católico, se hubiese encarcelado o ejecutado a un sólo judío o protestante o mahometano, por motivos de su religión ¡qué clamoreo universal no se habría levantado entonces en la prensa mundana! Ya se ha visto esto cuando, por ejemplo hubo en Rusia, en tiempo de los Zares, algunos pogroms, o persecuciones de judíos. Todo el mundo protestó entonces. Ahora asesinan a centenares de católicos de México y... la prensa, que tanto alarde hace de humanitaria, defensora de la libertad de conciencia etc... no dice una sola palabra de protesta o crítica, pero ni aun las noticias de esos martirios que pasan los pobres católicos de México las quieren publicar esos periódicos mundanos. Por qué? Es que odian a la Iglesia y quisieran verla desaparecer. Pero no lo verán! Reinos e Imperios de este mundo, han desaparecido y siguen desapareciendo en nuestros días, mas la Iglesia Católica no desaparecerá: *Las puertas del infierno no prevalecerán contra ella*, ha dicho el mismo Cristo, que había anunciado que los suyos serían perseguidos... añadiendo: *¡Confiad... porque yo he vencido al mundo!*
"El Buen Amigo"

Padres de familia, leed!

La vida del niño constituye la más importante preocupación de sus padres.

La educación de los niños es una ardua y difícil tarea, porque el amor de la madre absolutamente ciego, no ve el porvenir, vive con el presente y solo trata de evitar al hijo todo lo que pudiera contrariarle u ocasionarle pena.

Justo es que la madre mime al niño, que lo acaricie, que evite su llanto y sus pesares; pero hasta donde no le perjudique; el secreto de una madre inteligente está en enjugar las lágrimas del hijo sin consentir sus caprichos; porque una educación tierna y llena de concesiones hace del niño un tirano.

El orden y la disciplina en todos los casos de la vida es de una gran importancia; la madre debe regularizar sistemáticamente la vida del niño, con arreglo a la edad de éste; dividir de una mane-

ra adecuada las horas de sueño, de descanso, de paseo, de juego y en tiempo oportuno, las de estudio.

La madre, queridas lectoras, no consiste en prodigar a los hijos mimos y caricias; es saber educarlos, hacer de ellos seres útiles, ofrecerles la vida de una manera amable y dulce, pero inculcando al mismo tiempo en sus almas el sentimiento del deber.

Las madres deben pensar que en el presente, están ellas para consolar y cuidar de los hijos, pero que en el porvenir estarán solos, y es preciso acostumarlos a que subordinen todas sus acciones al más estricto cumplimiento del deber, único medio de alcanzar la felicidad.

El Nazareno

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía, TIENDA BENAVIDES.

Santoral

Jueves 25.—San Luis, rey de Francia (Fiesta de los peluqueros), san Ginés de Arles, mártir. S. LUIS, REY DE FRANCIA

Nació en Poissy, en 1215. A los once años perdió a su padre Luis VIII, dejándole bajo la tutela de su madre Doña Blanca, hija de Alfonso VIII de Castilla. Como buena española educó a su hijo en la religión cristiana, diciéndole con frecuencia que antes quería verle muerto que en pecado mortal. No hubo príncipe mejor informado en las virtudes para regir un reino. Edificó monasterios y hospitales. Puso fin a la guerra de los albigenses. En todo procedió con justicia y caridad. Casó en 1234 con Margarita, hija de Berenguer. En 1239 Balduino II visitó a San Luis y le trajo la Corona de Espinas de nuestro Salvador. En una grave enfermedad prometió ir a la Palestina para conquistar los Lugares Santos del poder de los turcos, lo que verificó en 1248; se apoderó de Damietta, y después de un fracaso regresó a París en 1265. Quince años después partió para Jerusalén, pero en Túnez fué víctima de enfermedad contagiosa, y como buen cristiano murió en 1270 abrazado a un crucifijo. Su sagrado cuerpo fué trasladado a París, y canonizó Bonifacio VIII en 1279.

Comité P. o Capilla San Lucas

Se colocará a la entrada de la Ermita una lápida conmemorativa en la cual se inscribirán los nombres de las personas que hayan contribuido con una suma mayor de ₡ 100.00.

Desde ahora figurarán en la lápida los nombres siguientes:

CONTRIBUYERON:

con ₡ 500.00 Don Juan Dent
" " 125.00 Doña María C. de Jiménez

con ₡ 100.00

Monseñor Monestel
Presbo. Lic. Carlos Meneses
Doña Julia de Núñez
Lic. don Arturo Volio
Músicos Salesianos
Don Juan R. Montes de Oca
Don Tomás Malavassi
Lic. don Carlos María Jiménez
N. N. N. N.

Proverbios

No se debe pisar la cola de la serpiente.

Quien te refiere con empeño los defectos de otros, referirá asimismo los tuyos.

Quien vive arregladamente es buen médico de sí mismo.

Quien es veraz en sus palabras, no necesita jurar.

Quien come sin necesidad y apetito, cava su sepultura con sus dientes.

La pluma del que bien procede y bien escribe, tiene a la larga más poder que la espada de quien manda o prohíbe.

El médico de San Marino

Es fama que un día Napoleón respondió a uno de sus ministros que le preguntaba qué era preciso hacer de la República de San Marino: "Conservémosla como nuestra".

La "nuestra" ha sobrevivido al Imperio. Esa pequeña República amada de los dioses ha conservado todas sus tradiciones desde su fundación, es decir, desde el siglo IV.

Y esta es la razón de que el Consejo de los sesenta—que sigue llamándose así—aunque ahora se compone de cuarenta miembros solamente, tuviese que decidir, hace muy poco tiempo, acerca de la elección de médico de la República.

Ese médico, según la Constitución, no puede ejercer sus funciones más que durante tres años, ha de ser extranjero y ha de tener treinta y cinco años por lo menos. El único candidato, un médico de Ancona, fué aceptado. Pero su recepción se retrasó cinco días, que la República ha estado sin médico, porque, al nombrado le faltan esos cinco días para cumplir la edad fijada por la Ley.

Constancia

Para hacer cosas grandes y llevar a cabo árdas empresas se necesita de muchísimo trabajo, bien ordenado y seguido, sin apresuramientos ni detenciones. La tortuga alcanza grandes distancias y parece que no se mueve. Su secreto está en no correr nunca y caminar siempre.

SOLITARIO

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES.

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS

CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

El protestantismo pierde mucho terreno en América

(Traducido del "Progreso Italo-americano" de New York)

«El reportaje completo de una comisión especial de la «Inter-church Conference» publicado por la administración de la «Presbyterian Church», revela que el protestantismo en América está perdiendo mucho terreno.

Dicha conferencia como es sabido, se celebró el 29 de abril, y ahora, el dictamen formulado por el Secretario de la Comisión, Dr. H. K. Carrol de Planfield, N. J., se ha hecho público para intensificar la propaganda; a fin de volver a ganar el elemento perdido y poner una barrera ante el avance de las organizaciones de los católicos.

«En trece sectas, con un número total de 15.160.170 afiliados—se declara en el reportaje—, las pérdidas se calculan anualmente en 268,065 personas. Y como el número completo de los afiliados a todas las Iglesias protestantes es de cerca de 29 millones, resulta que, en proporción se puede calcular que las pérdidas son de medio millón de adeptos cada año.

«Evidentemente, si las cosas siguen a ese paso, muy pronto el ejército de los congregantes, que forman la vida de las Iglesias protestantes, tendrá que sujetarse a una vida de vacilaciones dentro de unos 10 años, y asistir quizá a su completa bancarrota.

«La Iglesia Metodista que usualmente cada año enriquecía su activo con un buen número de nuevos miembros, el año pasado no tuvo ningún movimiento progresivo.

Las pérdidas del «Disciplines of Christ», una denominación que se acerca a los principales religiosos y constitucionales de los Baptistas, son muy considerables, pero aún más dolorosas son las pérdidas de la Iglesia Protestante Episcopal, la más rica de los Estados Unidos, la cual, ca-

da año, está lamentando una baja de sus adeptos. El año pasado, la pérdida de los comunicantes ha sido de 22,000 miembros.»

Entre otras de las amargas verdades que están confesando los protestantes, en las mismas notas, que son bastante largas, encontramos estos párrafos: «El catolicismo, a diferencia del protestantismo que se divide en tantas Iglesias y sectas, (cada cual en antagonismo contra otra,) es un bloque granítico de fe y de organización, cuya fuerza emana de una institución milenaria y de una autoridad central y única.»

Lean esto esos pastores advenedizos que intentan levantar entre nosotros edificios religiosos protestantes, con adeptos nativos, cuando ellos ven desmoronarse sus iglesias lamentablemente.

Lean esto también, los costarricenses inexpertos que por ignorancia de su Religión Católica creen encontrar la verdad, en la herejía protestante, cuando la falta de la verdad cristiana por el atrevido manoseo de los pastores llevará la herejía a su total aniquilamiento, en no lejano plazo.

R. de J. Valenciano

El último va-
por traje:—
Leche
condensada
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallistas.

Hereda Tienda Benavides.

Ni un católico hablaría mejor

Carstensón, obispo protestante, en un ruidoso discurso ocupóse de la Iglesia católica diciendo: «Trazad un mapa del cristianismo y borrad de dicho mapa todo lo que es romano. ¿Qué cosa os quedará entonces sino un paganismo predominante en grande? Roma es esencialmente tierna y benéfica: ella cuida de los pobres y de los afligidos hasta en los rincones más remotos de la tierra. Sus Hermanas de la caridad, esas hijas del Amor divino se encuentran junto al lecho de los enfermos en las ciudades apestadas, de las que con harta frecuencia huyen los ministros protestantes, presa del miedo, del temblor, de la cobardía. Con su mensaje de esperanza, esta Iglesia se sienta cariñosa en la celda del pobre prisionero y le acompaña hasta el cadalso, enseñándole y haciéndole besar el crucifijo, como prenda del perdón de Aquél que tiene misericordias inefables y sin límites, y de sus altares nunca deja de subir al trono del Altísimo el incienso de la oración y del sacrificio.

«La Iglesia Romana es la casa de los obreros. Id y asistid a uno de sus cultos, por más que se celebren en la catedral de San Patricio, sita en la quinta avenida y en el mismo centro de la opulencia de Nueva York. «Allí los veréis de rodillas y codeándose el millonario y la lavandera; el que ocupa un palacio, y el que vive en una buhardilla;

todos se inclinan humildemente ante el Supremo Hacedor de todos ellos. Y no sólo una vez o dos veces, sino cuatro o cinco (y aun más) todos los domingos, multitudes de fieles salen de dicho templo o entran en él, compuestas en general de hijos e hijas del trabajo, con sus rostros extenuados y sus pobres vestiduras, orando confundidos con los que lucen seda o merino, porque el Señor es el Padre de todos».

Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
Bismuto
DESLEAUX
y las
Pastillas
PATTERSON

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre **Pasta Dental** ⁶ **Pasta de Afeitar** **ALMACEN ROBERT**

Generosidad admirable

Un anciano maestro con muy poco sueldo, durante muchos años ahorraba de éste para sostener un alumno que seguía la carrera eclesiástica.

Muy gozoso decía un día: «Mañana asistiré a la primera Misa y comulgaré de mano del cuarto sacerdote que he tenido la dicha de dar a la Iglesia.»

Y algunos días más tarde decía: «Os comunico una noticia que talvez os sorprenda; mañana entro de cajero en casa del industrial X; tengo algunas horas libres y siento no haber pensado antes que aceptando este trabajo podía sostener los estudiantes en lugar de uno sólo. Cuando pienso que tendré una pequeña parte en la recompensa de los apóstoles y que estos sacerdotes me recordarán en el altar cuando yo no esté en el mundo, me lleno de alegría y me siento ya recompensado de mis pequeños sacrificios.»

Este humilde cristiano había comprendido la importancia de favorecer las vocaciones eclesiásticas.

Litoleum para saunas. Alfombras, litoleum para pisos.

Hereda, TIENDA ENAVIDES

Folleto N.º 7

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

marles sus bienes, y ejecutar en ellos toda clase de atropellamientos, no podía dejar de dar los resultados que vimos; obrese sin plan, o si se tenía formado, sin duda, que abortó; sólo puede disculparse esta conducta por los dos años de ultrajes que procedieron a la revolución, y porque en lo político es imposible cambiar del odio al amor.»

Ahora bien, una vez que hemos examinado las aciagas circunstancias que rodearon la obra de los caudillos de la Independencia, ¿puede exigirse en justicia que la Iglesia Católica hubiese sancionado aquel movimiento, de muy nobles fines, sí, pero en tal estado de desorden y de desorganización, que sólo venía a ser una amenaza de destrucción y de anarquía? Ciertamente que no, porque la Iglesia, organizada sobre firmes bases, estando encaminada siempre a velar por la sociedad católica, ha seguido y sigue el principio filosófico universalmente admitido de todos los pensadores, de que EL FIN NO JUSTIFICA LOS MEDIOS. Tenía, pues, que reprobó una revolución que, encabezada por un sacerdote, estallaba sin plan ni miras políticas definidas, sin un sistema o siquiera ensayo de sistema que indicase una garantía para los intereses y porvenir de la Patria, y que por el contrario sólo parecía destinada a labrar la ruina del país.

La excomunión, pues, hubo de venir. Hidalgo, en su conciencia de sacerdote, no ignoraba que al tomar las armas faltaría a sus deberes eclesiásticos, e incurriría en las censuras de la Iglesia. Y refiriéndose al edicto de la Inquisición en su contra, dice en su declaración: «que si supo de tal edicto.....pero no ha leído el edicto ni trató de hacerlo, mediante que no pensaba comparecer, temeroso de ser castigado no por los delitos de herejía de que se

le acusaba, sino por el partido en que estaba empeñado, así como para sostenerse con este, se consideró en la necesidad de impugnarlo, y si en la ejecución ha faltado en algo al decoro y respeto debido al Santo Tribunal, todo fué efecto de las críticas circunstancias en que se hallaba, lo cual le ha causado entonces y después no pocas angustias en lo íntimo de su corazón, y de que se halla arrepentido vivamente, como lo declara aquí en obsequio de la verdad y de la Religión Santa que profesa».

Vemos aquí a Hidalgo arrepentido como católico y como sacerdote, de haber quebrantado la disciplina eclesiástica, y más adelante pide perdón de sus errores a su prelado el Obispo Abad y Queipo. Entendámosle bien: El Padre Hidalgo deploró de corazón su proceder errático al levantar el pueblo a una guerra desastrosa y sangrienta, pero murió con la convicción de que sus ideales habían sido justos. Interrogado en su proceso de quién lo había nombrado juez competente de las ventajas de la independencia, repuso con entereza: «Que el derecho que tiene todo ciudadano cuando cree la Patria en riesgo de perderse.»

¡Qué grande es Hidalgo! ¡Y cuán pocos héroes han llorado sus errores! El Padre de la Patria es más glorioso cuando de rodillas implora a la Divinidad, y con la pena de haber causado tantos males, llama a sus hermanos a la paz, a que dejen una empresa que desgarró las entrañas de la patria: él sabe que la independencia vendrá, sin que se derrame la sangre inocente, sin que la devastación hincó sus garras sobre México.

Los liberales en su odio al Clero, procuran ocultar al pueblo mexicano la página más bella quizá de la vida del héroe, y esto empujé a Hidalgo, si, le han robado estúpidamente su mayor gloria. Hidalgo, llorando y señalando sus propios errores ante la Nación, es el modelo del héroe cristiano, del héroe católico.

La calumniosa aseveración de Calvo Ramírez de que el libertador de México no tiene ante el mundo católico ningún carácter sacerdotal, es hija de su crasa ignorancia.

El sacerdote, una vez ordenado, jamás puede perder su investidura, y según nos dice la Iglesia, ni el mismo Dios le podrá privar de su carácter sacerdotal, aun cuan-

do aquel, por sus indignidades, bajase a los infiernos: allí en el suplicio eterno, seguirá ostentando para mayor tormento la dignidad de ministro del Señor. La degradación de un eclesiástico no es, pues, como erróneamente cree nuestro rebatido, la anulación o negación de su sacerdocio: es la privación de sus facultades para con los fieles, llamadas de jurisdicción. El ministro de Dios, el sacerdote, conserva su jerarquía por toda la eternidad.

Hidalgo fué convicto y confesó, como ya vimos, de crímenes en que quedó indicada su degradación, y la Iglesia, al degradarle, sólo procedió dentro de la más estricta disciplina. Además, siendo Hidalgo reo de muerte de la justicia militar, la degradación se imponía como un homenaje a la dignidad eclesiástica, a la manera que para castigar ahora al senador o al diputado delincuente, quítase el fuero constitucional de que disfruta. Y viendo la degradación desde el punto de vista disciplinario, ¿por qué se halla justificado que se le arranquen los galones y la espada al militar que no cumplió con sus deberes, y en cambio, se califica de «repugnante y odiosa» la degradación de un sacerdote que había quebrantado sus votos más sagrados?

Vemos, pues, que el Cura Hidalgo sí tiene ante el mundo católico, ante Dios y ante la Iglesia, todo su carácter sacerdotal. La misma autoridad civil, clamando venganza en su contra, aminora su crueldad inaudita ante el sacerdote de Dolores, y dice así el asesor militar Bracho, que le sentencié: «En cuanto al género de muerte a que se le haya de destinar, encuentro y estoy convencido de que la más afrentosa que pudiera excogitarse, aún no satisfaría completamente la venganza pública, que él es delicto atrocísimo, que asombran sus enormes maldades.....que es indigno de toda consideración por su personal individuo: pero es ministro del Altísimo, marcado con indeleble carácter de sacerdote de la ley de gracia.....que sea pasado por las armas en la misma prisión en que está.....Poco antes de su muerte, Hidalgo fué degradado por una junta de eclesiásticos, y en el acta levantada con motivo de esa ceremonia, se a-entó: «y después de haber intercedido por el reo la mayor instancia y encarecimiento ante el Juez real para que se le mitigue la pe-

NOTAS SOCIALES

Boda efectuada

Ayer a las 6 de la mañana se efectuó en la iglesia de La Soledad la boda de don Carlos Peralta con la señorita María Chaves, acto que se verificó en la mayor intimidad.

"El Correo Nacional" desea a los esposos Peralta-Chaves muchas felicidades.

Próxima fiesta en Escasú

El personal docente de la Escuela de Escasú organiza para el domingo próximo una lucida fiesta que tendrá lugar a las 20 horas en el local de la Escuela. Hay mucha animación por esta fiesta que seguramente habrá de resultar lo más lucida.

Fiesta

En la residencia de las señoritas Herrera Jenkins se efectuó antenoche una fiesta de confianza.

Del Exterior

Procedente de los Estados Unidos habrá de regresar el próximo sábado el estimable caballero don Alfredo Sáenz Pacheco, Inspector General de Ferrocarriles, después de una temporada por Europa y los Estados Unidos en viaje de salud.

Hoy regresará al país después de una corta permanencia en los Estados Unidos la distinguida dama doña Amalia Escalante y su señorita hermana Marta Escalante, para quienes hacemos presente nuestra cordial bienvenida.

Hogar de plácemes

El hogar de don Fabio Calvo y su señora esposa doña Graciela Astúa de Calvo se encuentra felizmente aumentado con el advenimiento de un varoncito.

Felicitamos a los esposos Calvo-Astúa y deseamos al chiquitín todo género de venturas.

Enfermos

—Enferma en Heredia se encuentra la señora esposa de don Eladio Rosabal, doña Claudia Echeverría de Rosabal, a quien deseamos un pronto restablecimiento.

—Ha restablecido de su delicada enfermedad don David Loría.

—Doña Eva de Aguilar se encuentra un tanto mejor de su dolencia.

—Guarda cama doña Angela Conejo de Ramírez.

Fallecimiento de don Ricardo Morales Gutiérrez

A una edad bastante avanzada falleció antenoche en la ciudad de las flores el caballero don Ricardo Morales Gutiérrez, perteneciente a una de las más estimables familias de Heredia.

Fueron celebradas sus honras fúnebres con gran solemnidad en la Iglesia parroquial. Después con una numerosa asistencia salió el fúnebre cortejo hacia el Cementerio General.

El Correo Nacional envía su más sentida condolencia a su señora esposa, a sus hermanas, sus sobrinos y demás familiares.

Viajeros

—Procedente de La Suiza llegó don Tito Vargas.

—Del mismo lugar saludamos ayer en esta capital a los señores don Alejandro Dotii y don Luis Peytegrin.

—El sábado próximo saldrá en viaje de paseo para San Ramón el señor don Alejandro Castro Dobles.

—De paseo en Alajuela estuvieron ayer los jóvenes Héctor Fernández Palma y Fernando Augusto Quirós M.

—En la ciudad de Alajuela estuvo ayer de paseo el doctor don Pedro de la Riva.

—Llegó de Nuestro Amo don Rafael Emilio González.

—De Esparta llegó don Moisés Aguilar.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Servilletas papel muy variado, dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pielas pequeñas, grandes y extra.

Lludas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Casa

Compro una casa contra temblores, céntrica, de nueve a doce mil colones.

Dirigirse al apartado 66.

Notas de Desamparados

Retretas. —Muy bueno nos parece que el amigo Guevara, nos dé todas las semanas un poquito de música en las noches, pero más bueno sería reglamentara el día que ha de ser, ya que cuando menos pensamos, allá te va una retreta, la que más parece un ensayo, ya que no la escuchan sino muy pocas personas y algunos chiquillos. Repito, sería bueno fijar un solo día de la semana, para que el público esté de acuerdo y así ver de nuevo la animación que había antes en nuestras retretas engalanadas con todas las bellas señoritas de la localidad y todos nuestros "Pollos" tenorios del día. Esperamos que el Maestro Guevara nos complacerá.

Cine. — Hace algunos días, la empresa del Cine, viene proyectando las mejores películas que llegan al País, y es así como hemos estado viendo, lleno completo todas las noches de función, y ver así al público, salir contento. Ojalá la empresa siga en su afán de traer buenas películas para bien propio y del público.

Accidente. — Sufrió un accidente un jovencito Gamboa de San Antonio, quien trabajaba en un trapiche de don Víctor Pollini, habiéndole destrozado una pierna las masas del trapiche, siendo necesario conducirlo al Hospital para su mejor curación. Lamentamos el accidente y esperamos mejor pronto el jovencito Gamboa.

Gravedad. — Parece sigue de mucha gravedad el joven desamparado Eloy Murillo, quien en un acto de locura atentó contra su vida. La ciencia médica hace todo lo posible por salvarlo y esperamos no serán vanos todos los esfuerzos y así con la ayuda de Dios verlo bueno de nuevo.

Corresponsal

Comité "Pro Negrita en San Lucas"

Libreta de suscripción

El Comité ha lanzado al País unas libretetas de suscripción para que sean llenadas en las casas comerciales, en las fábricas y talleres, en los centros sociales, intelectuales y deportivos y en los institutos de instrucción.

Se dará así facilidad a todos para que tomen parte activa en homenaje a la patria para el 15 de Setiembre.

El Comité ruega a todas las personas que reciban una de estas libretetas que se interesen por llenarlas con presurosa solicitud.

Agradecerá a las personas de buena voluntad que deseen cooperar activamente a la obra sirvan pedir una libreta a la Secretaría.

Cada libreta y recibo lleva el sello del Comité como lo puede comprobar cualquier interesado.

¡Viva la negrita!

Viva el 15 de Setiembre!

El mínimo de cada libreta es de ₡20 (veinte colones).

¡Ojalá se llenen con mayor cantidad!

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas?

Pues diríjase inmediatamente a la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Lines

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

JEFFERSON COLLEGE

Cerca de New Orleans

Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnífica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.

Mande sus hijos al Jefferson College.

EDUCACION MENTAL—EDUCACION MORAL

Cuidado del cuerpo—Atención del alma

El curso empieza el 6 de Setiembre.

El precio por año es \$ 402.00. Los gastos de viaje de San José hasta el Colegio son \$ 99.00.

Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo, Teléf. 767.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA